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1. СМИ о Таймыре 
 

Жители Таймыра могут оценить работу муниципальной власти и предприятий, 
оказывающих услуги населению 

Жителям Таймыра старше 18 лет предлагается принять участие в интернет-опросе и 
оценить деятельность руководителей органов местного самоуправления и предприятий в 
сферах организации транспортного обслуживания, содержания автомобильных дорог, 
оказания жилищно-коммунальных услуг. 

Опрос проводится с 1 января по 31 декабря 2022 года с целью повышения 
результативности работы руководителей в соответствии с указами Президента Российской 
Федерации и Губернатора Красноярского края. 

Принять участие в интернет-опросе «Оценка деятельности руководителей» можно по 
ссылке и на стартовой странице информационно-справочных терминалов электронного 
правительства (инфоматов). 

Итоги опроса будут подведены до 1 февраля 2023 года на едином краевом портале 
«Красноярский край»: http://www.krskstale.ru/realizatioii/opros/itogi.  

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке общественники проверили качество предоставления госуслуг населению по 
линии ГИБДД 

В Дудинке председатель Общественного совета при ОМВД России по Таймырскому 
Долгано-Ненецкому району Юрий Круць посетил с проверкой регистрационно-
экзаменационное подразделение ОГИБДД. 

Юрий Круць осмотрел помещение для сдачи экзаменов и места ожидания, ознакомился 
с документацией, отметил, что на стендах в подразделении в полном объёме размещена вся 
необходимая информация. Особое внимание проверяющего было обращено на создание 
необходимых условий для получения оказываемых услуг маломобильным гражданам: 
наличие пандусов и кнопок вызова сотрудников полиции. 

По итогам проведенной проверки было отмечено, что в целом организация работы по 
предоставлению государственных услуг населению налажена грамотно, сотрудники 
Госавтоинспекции компетентны и тактичны. Благодаря Единому порталу www.gosuslugi.ru 
процедура подачи заявления на получение справок занимает гораздо меньше времени. 

В ходе проверки нарушений выявлено не было, жалоб от граждан не поступило. 
24.мвд.рф 

 
Комплексный центр социального обслуживания населения информирует о изменениях 
в условиях работы 

Комплексный центр социального обслуживания населения «Таймырский» информирует, 
что в связи с неблагоприятной эпидемиологической обстановкой с 26 января учреждение 
переведено на особые условия функционирования. 

Так, с первого февраля отделение временного проживания для граждан пожилого 
возраста и инвалидов переведено в закрытый режим работы до завершения ограничительных 
мероприятий.  

В полустационарной форме организована работа по предоставлению ряда социальных 
услуг, требующих непосредственного присутствия получателей социальных услуг, с 
соблюдением всех мер предосторожности и превентивных мер.  

Обеспечено полноценное функционирование отделений социального обслуживания на 
дому и отделения срочного социального обслуживания с соблюдением всех мер 
предосторожности и превентивных мер. 
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«Таймыр и тундра — жизнь моя»: 70- летний юбилей отметила Раиса Яптунэ 
Второго февраля в малом зале кинодосугового центра «Арктика» чествовали почетного 

гражданина Дудинки Раису Пехедомовну Яптунэ. Многочисленные гости вечера — 
представители городской и районной администраций, ассоциаций коренных малочисленных 
народов Дудинки и Таймыра, городских муниципальных, общественных организаций и 
объединений, в своих поздравлениях отмечали разнообразие интересов и талантов 
виновницы торжества, ее существенный вклад в деятельность таймырского радио и 
телевидения, развитие национальной культуры ненецкого народа, работу по сохранению 
родного языка. В формате видеопоздравлений приятные слова в адрес именинницы звучали 
от депутата Законодательного собрания Красноярского края Валерия Вэнго, а также 
уполномоченного по правам коренных малочисленных народов в Красноярском крае Семена 
Пальчина. 

С теплыми пожеланиями в адрес Раисы Пехедомовны обратился глава города Дудинки 
Юрий Гурин: «Ваш опыт — уникален, и позволяет Вам быть превосходным рассказчиком, 
журналистом, писателем. Знакомясь с вашими материалами, невольно погружаешься в 
нелегкую жизнь тундровиков, начинаешь узнавать людей, прославляемых Вами в своих 
работах, прикасаешься к традициям коренных малочисленных народов Севера. От всей души 
желаю, чтобы и впредь Вас активно поддерживали родные, близкие и друзья, а неиссякаемая 
энергия, принципиальность и богатый жизненный опыт и дальше способствовал активной 
деятельности на благо Дудинки и Таймыра»… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Владимир Бурматов: «Норильск открыто и громко заявляет о своем будущем» 

В ходе рабочего визита в Норильск первый заместитель председателя Комитета 
Госдумы по экологии, природным ресурсам и охране окружающей среды Владимир Бурматов 
ознакомился с программой реновации Норильска и высказал убежденность, что будущее 
города – это не вахтовый поселок, а динамично развивающаяся современная территория. 

«В Норильске в части реновации, на мой взгляд, определились два важнейших вектора: 
качество жизни и качество городской среды. Решение этих задач напрямую влияет на то, 
будут ли здесь удерживаться кадры, в том числе высококвалифицированные, будет ли 
молодежь оставаться здесь, выбирать этот город для жизни, – отметил Владимир Бурматов. 
– Скажем прямо, благодаря программе реновации сейчас у территории есть шанс сделать 
городскую среду комфортной, удобной для жителей. С момента постройки Норильска таких 
изменений здесь не было». 

Как подчеркнул Владимир Бурматов, сейчас Норильск открыто и громко заявляет о 
своем будущем, и это будущее не вахтового поселка, а динамично развивающегося 
современного города. 

«Мы уже видим реализованные проекты реновации, к примеру, новое пожарное депо, но 
также понимаем, что ключевыми являются объекты социальной инфраструктуры: детские 
сады, жилые дома, учреждения здравоохранения и многое другое. Их пока нет, но уверен, что 
в динамике, во время следующих визитов в Норильск, мы сможем их оценить». 

«Таймырский телеграф» 
 

На севере края готовятся добывать известняк для Серной программы 
Первый известняк для Серной программы «Норникеля», которая кардинально изменит 

экологическую ситуацию в Норильске, добудут уже в этом году. Работы ведутся на 
Мокулаевском месторождении в районе Талнаха. 

Разработка залежей, расположенных в 15 км к северо-западу от Талнаха, – один из 
стратегических проектов компании. Рудник «Мокулаевский» будет основным поставщиком 
известняка для Серной программы. 

Напомним, самое масштабное экологическое мероприятие в горно-металлургической 
отрасли стоимостью более 300 млрд рублей, инициатором которого стал «Норникель», 
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позволит утилизировать диоксид серы с получением серной кислоты. Известняк 
необходим для ее нейтрализации и последующего производства гипса. 

В результате реализации Серной программы выбросы после 2023 года планируется 
сократить не менее чем на 45% по сравнению с 2015 годом, после 2025-го – почти на 90%. 

Сейчас идет модернизация мощностей под нужды проекта на Надеждинском заводе, на 
очереди – Медный завод. 

Проектная мощность «Мокулаевского» – 6,5 млн тонн известняка в год. На эти 
показатели планируется выйти в 2026 году. 

Проект отработки месторождения уже прошел все необходимые слушания и экспертизы, 
получив положительные заключения. К работам здесь приступили в июне 2021 года – на 
месте трудятся около 100 человек и спецтехника. В первом квартале добыча известняка 
составит около 40 тысяч тонн, этот материал предстоит опробовать, сообщил директор 
рудника Сергей Маркитан. 

«В этом году планируем добыть 600 тысяч тонн известняка, в 2023-м – до 2,3 млн тонн», 
– рассказал он. 

Сейчас известняк на севере края добывают на шахте в Кайеркане, около 875 тыс. тонн в 
год. Однако к 2027 году его запасы там иссякнут. 

На перспективном «Мокулаевском» будет возведена вся необходимая инфраструктура, 
построены железная дорога и дробильно-сортировочный комплекс. Будет создано около 1500 
рабочих мест. Вложения «Норникеля» в новый промышленный объект превысят 73 млрд 
рублей. 

ДЕЛА 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае за сутки коронавирус лабораторно выявили у 3317 человек 
На 14 часов 3 февраля в Красноярском крае Роспотребнадзор зарегистрировал 3317 

случаев заболевания COVID-19. 
Под медицинское наблюдение взято 8 993 контактных человека. Наибольшее количество 

заболевших выявлено в Красноярске — 2052 человека, 81 — в Ачинске, по 59 — в 
Дивногорске и Березовском районе, 52 — в Лесосибирске. 

Количество подтвержденных случаев заболевания коронавирусом растет вторую неделю 
подряд начиная с 13 января, когда болезнь подтвердилась у 214 человек. Отметим, что в 
третью волну пандемии ковида в крае самое большое количество заболевших за сутки было 
зарегистрировано 19 июля 2021 года — 506 человек. В четвертую волну ежесуточная 
заболеваемость подскочила до 700 случаев в сутки. Пик пришелся на 7 декабря с 781 
заболевшими. 

В пятую волну пандемии в регионе Минздрав прогнозировал суточную заболеваемость в 
1,5−2 тысячи человек. Однако уже в феврале прогнозные цифры были превышены: 1 
февраля было выявлено 2537 человек. По последним данным краевого Роспотребнадзора, за 
неделю 24—30 января в половине исследованных проб выявлен штамм-омикрон. 

Наш Красноярский край 
 

В Красноярском крае 160 детей с коронавирусом лежат в больницах 
На сегодняшний день 160 детей госпитализированы в Красноярском крае с 

коронавирусом, пишет депутат регионального заксобрания Илья Зайцев в своем телеграм-
канале. Еще неделю назад их было чуть больше 50. 

По информации парламентария, 14 из числа госпитализированных детей находятся на 
кислородной поддержке, а на ИВЛ пока никого нет. 

28 января в Красноярске началась вакцинация подростков от COVID-19. Прививку могут 
поставить дети в возрасте от 12 до 17 лет. 

ГорНовости 
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Красноярский край планирует получить субсидии на строительство линий связи в 
Арктике 

Власти Красноярского края рассчитывают привлечь федеральное финансирование на 
строительство волоконно-оптических линий связи (ВОЛС) в Арктической зоне. Об этом 
сообщил министр цифрового развития региона Николай Распопин на заседании комитета 
заксобрания края по делам села и АПК. 

"Совместно с Минцифры РФ рассматриваем вопрос о выделении субсидий на 
Арктическую зону для строительства волоконно-оптических линий связи. Например, в Игарку 
[ВОЛС] построил "Норникель", а в Туруханск можно достроить. Смотрим еще ряд населенных 
пунктов, в Диксон из Дудинки, чтобы замкнуть кольцо. Я думаю, в ближайшие несколько 
месяцев такое решение может состояться", - сообщил Распопин. 

По его словам, сейчас порядка 30 населенных пунктов на севере края не обеспечены 
связью. Ежегодно власти региона за счет краевых средств подключают к связи 2-3 северных 
поселка. "Связь там появляется через спутниковые магистральные каналы. Понятно, что 
высокоскоростного интернета там люди не имеют, но мобильная связь там устойчивая, 
мессенджеры работают корректно", - добавил министр. 

ТАСС 
 

«Все должно быть на сайте»: в Красноярском крае изменятся правила контроля 
школьного питания.  

Так, с 1 марта 2022 года на сайтах школ и образовательных организаций должна 
размещаться информация об условиях питания учащихся: меню ежедневного горячего 
питания, информация о наличии диетического питания, перечень юридических лиц и 
индивидуальных предпринимателей, оказывающих услуги по организации питания,   перечень 
юридических лиц и индивидуальных предпринимателей, поставляющих (реализующих) 
пищевые продукты и продовольственное сырье. 

Также на сайте образовательных организаций должна быть предусмотрена форма 
обратной связи для родителей обучающихся. 

«Бывают ситуации, когда детям не нравятся предлагаемые блюда в школьной столовой, 
и это не всегда говорит о нарушении санитарных правил при приготовлении завтраков и 
обедов. В таких случаях важна помощь родителей, которые помогут администрации школы 
более объективно оценить ситуацию. Необходимо прямое взаимодействие родительского 
комитета с руководством школы в части обсуждения имеющихся проблем, предложений к 
дальнейшей организации питания», — рассказали в Роспотребнадзоре. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин заявил, что в России не планируется вводить локдаун из-за ситуации с ковидом 
Власти РФ не планируют вводить локдаун из-за ситуации с коронавирусом и могут снять 

ограничения для контактных лиц. Об этом заявил президент РФ Владимир Путин на встрече с 
членами общероссийской общественной организации "Деловая Россия". 

"Вчера вечером только, довольно поздно, обсуждали эту тему с председателем 
правительства [Михаилом Мишустиным], расстались с ним где-то уже, наверное, во втором 
часу ночи. Долго беседовали, в том числе и по этому вопросу. Нет у правительства таких 
планов - вводить какие-то дополнительные ограничения", - указал глава государства. 

Напротив, продолжил он, с учетом особенностей течения ковида, вызванного омикрон-
штаммом, некоторые меры могут быть отменены. Путин пояснил, что недавно профильный 
вице-премьер Татьяна Голикова обсуждала этот вопрос с работодателями и профсоюзами. 

"Есть определенные опасения и у работодателей, и у профсоюзов, потому что в одном 
случае работодатели хотят обеспечить себе наличие рабочих рук, а профсоюзы обеспокоены 
тем, чтобы люди получали полноценную заработную плату. Общий вывод такой, что даже 
ограничения для так называемых контактных лиц можно в ближайшее время снимать", - 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

сказал президент. Как пояснил глава государства, это важно, чтобы дать 
возможность людям спокойно трудиться. "Тем более уж никаких локдаунов не намечается", - 
подчеркнул он. 

Позднее во время мероприятия Путин еще раз вернулся к этой теме, когда 
комментировал предложение продлить авансирование бизнесу по госконтрактам до полного 
завершения пандемии. "Я сказал о том, что мы никаких ограничений, локдаунов вводить не 
собираемся. Более того, собираемся даже в известной степени либерализовать эту сферу 
деятельности, имею в виду контактные лица, которые не нужно будет отправлять на 
больничные", - указал глава государства. Что касается продления авансирования 
госконтрактов, то президент поручил профильным ведомствам и министерствам проработать 
данную инициативу. 

В конце января было утверждено постановление Роспотребнадзора, согласно которому 
срок карантина после контакта с больным коронавирусной инфекцией сократился с 14 до 
семи дней. 

ТАСС 
 

Минэкономразвития оценило годовую инфляцию в РФ на 28 января на уровне 8,82% 
Минэкономразвития оценило годовую инфляцию в РФ на 28 января на уровне 8,82% 

после 8,64% на 21 января, 8,62% на 14 января, 8,61% на 10 января и 8,39% на конец декабря, 
приводятся цифры в обзоре министерства "О текущей ценовой ситуации". 

Росстат сегодня сообщил, что за неделю с 22 по 28 января инфляция замедлилась до 
0,19% после роста на 0,22% неделей ранее. 

"Сдерживающее влияние на отчетной неделе оказало снижение темпов роста цен на 
непродовольственные товары (0,14% после 0,18%) и замедление инфляции в секторе 
туристических и регулируемых услуг (0,12% после 0,16%). Вместе с тем цены на продукты 
питания выросли на 0,31% (0,21% неделей ранее) за счет удорожания как плодоовощной 
продукции (1,14%), так и других продуктов питания (0,19%)", - отмечается в обзоре 
Минэкономразвития. 

"В годовом выражении рост цен по состоянию на 28 января составил 8,82% г/г (оценка 
может быть уточнена после выхода отчетных данных за январь 2022 года)", - оценило 
Минэкономразвития годовую инфляцию на 28 января (Росстат годовые оценки дает только по 
итогам месяца). 

Последняя неделя января 2021 года была аномальной с точки зрения инфляции, рост 
цен тогда неожиданно замедлился до нуля из-за статистических досчетов после 8 недель 
подряд по 0,2% до и пяти недель по 0,2% после, поэтому резкий скачок годовой инфляции в 
конце января 2022 года был отчасти ожидаем. 

ИА "Финмаркет" 
 

Генпрокуратура разберется с ростом цен на диагностику COVID 
Как сообщили корреспонденту "РГ" в пресс-службе надзорного ведомства, Генеральный 

прокурор Игорь Краснов поручил прокурорам субъектов России проверить ценообразование 
при диагностике COVID-19. Решение о проверках было принято после сообщений СМИ о 
существенном росте цен на услуги медицинских лабораторий и клиник, которые проводят 
исследования на коронавирус методом полимеразной цепной реакции (ПЦР). Проверяться 
будут и частные лаборатории, а также цены на тест-системы в аптечной сети. 

Не секрет, что сегодня анализ ПЦР - удовольствие, прямо скажем, не из дешевых, 
особенно для тех, кому приходится делать его часто и за свой счет. Можно, конечно, сдать 
ПЦР бесплатно в поликлинике, но ждать, когда подойдет запись на анализ, придется от 
недели до двух, и это не всех устраивает. С ростом штамма "омикрон" и количеством 
заболеваний граждане стали чаще покупать в аптеках экспресс-тесты на COVID-19. 
Фактически один мазок из носа обходится дороже, чем клинический и биохимический анализ 
крови. Например, в Москве в крупных частных лабораториях и платных отделениях 
поликлиник обычный ПЦР-тест на коронавирус, который делается один день, будет стоить в 
районе 2 тысяч рублей плюс сам мазок - от 400 до 500 рублей. Срочный или 
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сверхчувствительный тест может стоить уже от 3 до 4 тысяч. При этом если нужно сделать 
не ПЦР, а экспресс-тест на антиген SARS-CoV-2, который делается 15 минут, то это будет 
стоить 1800 рублей. В аптеках цены на экспресс-тесты также колеблются от 1800 до 3000 
рублей в зависимости от страны и фирмы производителя. В то же время точно такие же 
экспресс-тесты делают в столичных МФЦ абсолютно бесплатно. Просто об этом не все знают. 

Как отметили в Генпрокуратуре, проверками будут охвачены социальные учреждения и 
сфера услуг, а также органы госвласти и местного самоуправления. В центре пристального 
внимания прокуроров будет и выполнение установленных нормативов при тестировании 
населения на COVID-19. 

Российская газета 
 
Почти две трети регионов РФ остановили или ограничили плановую медицинскую 
помощь 

Почти две трети российских регионов — 54 из 85 — из-за распространения коронавируса 
ограничили или приостановили оказание плановой медицинской помощи. Об этом сообщает 
ТАСС. 

Из-за особенностей омикрон-штамма пациентов с ковидом в российских больницах стало 
меньше, чем во время волны «дельта». По данным Минздрава, сейчас в стране 150 тыс. 
госпитализированных, тогда как прошлой осенью их число приближалось к 250 тысячам. 

Однако заразившихся гораздо больше, чем раньше, и основная нагрузка ложится на 
поликлиники. Так, в Москве амбулаторное звено принимает в среднем по 60-70 тыс. человек в 
сутки. Серьезных проблем в связи с загруженностью амбулаторного звена, как сообщает 
ТАСС, нет только в Сахалинской области и Ингушетии. 

Росбалт 
 

Россиянам напомнили о новых табачных штрафах с февраля 
С первого февраля вступили в силу изменения в Кодекс об административных 

правонарушениях (Новая статья Кодекса 14.53.1.), которые устанавливают ответственность 
за незаконное перемещение по территории России физическими лицами табачной продукции 
и табачных изделий, не маркированных специальными (акцизными) марками. Это касается и 
перевозки немаркированной табачной продукции Евразийского экономического союза, 
рассказывает агентству "Прайм" ведущий юрист Евразийской юридической компании 
"Сенатор плюс" Юрий Дахов. 

"Исключением является перемещение по российской территории физическими лицами, 
достигшими восемнадцати лет, табачных изделий в количестве не более 200 сигарет, или 50 
сигар (сигарилл), или 250 граммов табака, или указанных табачных изделий в ассортименте 
весом не более 250 граммов на одного человека, за исключением случаев, предусмотренных 
статьей 16.21 Кодекса", — отмечает он. 

Таким образом, перевозка табачной продукции при соблюдении вышеуказанных 
требований разрешена. 

Нарушение нормы, по словам юриста, влечет ответственность в виде штрафа на 
граждан в размере от 15 тысяч до 25 тысяч рублей "с конфискацией продукции, явившейся 
предметом административного правонарушения". 

Правом составлять протоколы об административных правонарушениях наделяются 
должностные лица ОВД (полиции) и должностные лица органов, осуществляющих 
федеральный государственный транспортный надзор, объяснил Дахов. 

ПРАЙМ 
 

Рубль признан самой недооцененной валютой по «индексу бигмака» 
Журнал The Economist посчитал, что российский рубль недооценен на 70%. По «индексу 

бигмака» его «справедливый» курс должен составлять около 23 руб. за американский доллар. 
Национальная валюта России заняла последнее место в общем списке и стала самой 
недооцененной. 
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«Индекс бигмака» был впервые опубликован The Economist в 1986 году. Он 
был создан редакцией журнала для упрощенной оценки покупательной способности разных 
валют. Авторы исследования берут за основу стоимость бигмака в разных странах мира и 
сравнивают его с курсом валют. После этого они делают вывод о том, какие валюты 
переоценены, а какие, наоборот, недооценены. Бигмак представлен в виде универсального 
продукта, который можно купить в большинстве стран. Подразумевается, что и стоить он 
должен везде одинаково. 

В США бигмак стоит $5,81 (около 444 руб.), тогда как в России — 135 руб., или $1,77. 
Таким образом, справедливый курс российской валюты должен составлять 23,24 руб. за 
доллар. В числе самых недооцененных валют также оказались турецкая лира, которая 
недооценена на 67,9%, индонезийская рупия, который недооценили на 59,3%, и 
малайзийский ринггит — на 58,9%. 

Самыми переоцененными валютами признаны швейцарский франк, чей курс по 
отношению к доллару вырос на 20,2%, и норвежская крона (+10%). Шведская крона занимает 
третью позицию в списке переоцененных валют. Однако в этом году падение составило 0,4% 

Коммерсантъ 
 

6. Разное 
 

Так нужны России люди или уже нет? 
В Российской Федерации «нужно сформировать единую систему управления 

миграционными процессами, чтобы четко понимать, как они влияют на социально-
экономическое положение в стране, какова потребность в трудовых ресурсах». С таким 
заявлением на этой неделе выступил глава российского правительства Михаил Мишустин. 
Идея, конечно, разумная, кто спорит. В этом месте стоит только добавить: «не прошло и 
года…» (в данном случае, шести лет). 

Напомним, такая «единая система управления миграционными процессами» и 
соответствующий орган, который ее создал и использовал, в стране вообще-то не так давно 
были. Назывался этот орган Федеральная миграционная служба. И если понятно, зачем 
сейчас понадобилось возрождать что-то подобное, то вот зачем надо было в 2016 году ФМС 
упразднять — не очень. 

После уничтожения ФМС ее функции было решено передать главному управлению по 
делам миграции МВД. Однако изначально нетрудно было предсказать, что одно управление 
министерства с таким большим, специфическим, в первую очередь, социально-
экономическим явлением (а массовая трудовая миграция именно таковым и является) не 
справится. Так оно и вышло. Достаточно сказать, что благодаря отсутствию этой самой 
«единой системы управления миграционными процессами» сегодня мы не имеем даже 
приблизительного представления о числе иностранных граждан, живущих и работающих в 
России. Самые «свежие» такие данные, находящиеся в распоряжении Росстата (а он, в свою 
очередь, получает их от МВД), годичной давности. В бытность ФМС такие ключевые сведения 
обновлялись гораздо оперативней. 

Другое дело, что у наиболее информированной части российских граждан ситуация, 
когда высокопоставленный чиновник поднимает тему миграции, может вызвать определенное 
беспокойство — просто так у нас ее обычно не обсуждают. Впору задаться вопросом, а что, 
собственно, случилось или не дай бог вот-вот произойдет? 

Нередко заявлениям властей на тему миграции предшествует какой-нибудь 
криминальный инцидент, раздутый до небес и потому шумно обсуждаемый в обществе. 
Сейчас ничего подобного не видно. То есть инциденты, естественно, случаются регулярно — 
в стране несколько миллионов иностранцев и было бы странно утверждать, что все они 
святые. Другое дело, что того благодарного отклика в душах россиян, который подобные 
случаи раньше находили, сегодня не заметно. Вероятно потому, что другие, более 
актуальные новости — международные и внутренние, вытеснили тему мигрантов на обочину 
массового сознания… 
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До ближайших выборов, перед которыми тему миграции любят поднимать у нас многие 
партии и политики, тоже далеко. Так что о том, почему сейчас ее озвучил глава 
правительства, можно только догадываться. 

Кроме того, по тем отрывочным сведениям, которыми мы располагаем, количество 
иностранных трудовых мигрантов в стране в связи с пандемией сильно уменьшилось. 
Скажем, несколько месяцев назад представители строительного комплекса Москвы заявляли, 
что число иностранных рабочих в их отрасли сократилось в четыре раза — со 120 тысяч до 
30 тысяч человек. 

При этом власти у нас, как часто бывает, сами не знают чего хотят и, соответственно, 
какую политику надо проводить. Мишустин, как видно из его фразы, процитированной в 
начале этого текста, высказался о мигрантах довольно обтекаемо. Единую систему учета 
миграционных потоков, по его словам, надо выстроить для того, чтобы «понимать, как они 
влияют на социально-экономическое положение в стране». Другое дело, что специалистам в 
целом все и без того понятно. Достаточно посмотреть последние данные того же Росстата по 
демографии РФ. 

За прошедший 2021 год количество жителей России уменьшилось почти на 700 тысяч 
человек — со 146,171 млн по состоянию на 1 января 2021 года до 145,478 млн на 1 января 
2022 года. 

Естественная убыль населения Российской Федерации за прошлый год перешла 
небывалый с 1945 года порог — 1,041 млн человек. Рекордных показателей за всю 
послевоенную историю страны в 2021 году достигла смертность — более 2,445 млн россиян 
покинули этот мир. Рождаемость в РФ в прошлом году (1,402 млн детей) была самой низкой 
за последние 19 лет. 

Любому специалисту понятно, что компенсировать такие человеческие потери за счет 
внутренних ресурсов в обозримой перспективе невозможно, а потому вполне логично 
рассчитывать на приток мигрантов. На решение этих вопросов, говорит глава правительства 
РФ, нацелена инициатива «Россия — привлекательная для учебы и работы страна». Однако 
без лукавства и здесь не обходится. Проект со столь гостеприимным названием имеет 
отношение лишь к привлечению «талантливых иностранных студентов». 

Это из той же серии, что и прежние, прямо скажем, провальные, инициативы российского 
руководства вроде тех, что были направлены на то, чтобы обеспечить приток 
«высококвалифицированной иностранной рабочей силы» (ВКС). Это не более чем желание 
быстро и без особых затрат начать, по выражению Остапа Бендера, «снимать пенки, сливки и 
прочую сметану». Хотелки, оторванные от реальной жизни… 

В действительности же, в тот период, когда у нас была более-менее полная картина по 
трудовой миграции, выяснилось, что, например, с 2011 по 2016 годы в России было 
оформлено чуть больше 150 тысяч разрешений на работу для ВКС (это примерно 30 тыс. в 
год). При том, что потребность российской экономики в дополнительной (в большинстве 
случаев, малоквалифицированной), рабочей силе исчисляется у нас в миллион человек в год. 

Такие проекты, если что-то и дают стране в микроскопических масштабах, то уж точно не 
решат ее демографические проблемы. России сегодня остро не хватает не только обычных 
рабочих рук. Как говорил выдающийся демограф Анатолий Вишневский, руководство РФ 
должно просто определиться — нужны ему в стране жители или нет. 

ИА Росбалт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.02.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,65  ▲ 0, 17 

EUR 86,56  ▲ 0, 28 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 


